
		

L’Imparfait de l’indicatif 
 

L’imparfait exprime et décrit des faits et des actions dans le passé en soulignant 
le déroulement ou la répétition de ceux-ci. 

 
Pourquoi l’utiliser? Pour exprimer… 
 

ü Une description d’une situation (personne, lieu, chose) dans le passé 
Ex : La maison de mon enfance avait une belle porte rouge. 
 

ü Action habituelle ou qui se répète dans le passé 
Ex : Tous les jours, tu me rencontrais devant mon casier à l’école. 
  

ü Action qui dure longtemps ou qui n’est pas complétée 
Ex : Il pleuvait lorsque je suis arrivé chez mes grands-parents.  
 

ü Actions qui se déroulent simultanément (en même temps) dans le passé 
Ex : Pendant que je faisais mes devoirs, mes parents cuisinaient. 
 

 
Formation/Conjugaison: 
 
Pour former l’imparfait, on ajoute les terminaisons suivantes au radical (présent) de 
la 1re personne du pluriel (ces terminaisons sont les mêmes pour tous les groupes): 
 

Personne 1er Groupe -er 
(nous aimons) 

2e Groupe -ir 
(nous finissons) 

3e Groupe -re 
(nous vendons) 

3e Groupe - ir 
(nous partons) 

Infinitif Aimer Finir Vendre Partir 
1re p. sing. (Je) j’aimais je finissais je vendais je partais 
2e   p. sing.(Tu) tu aimais tu finissais tu vendais tu partais 
3e p. sing.(Il/Elle) il/elle/on aimait il/elle/on finissait il/elle/ont vendait il partait 
1re p. plur. (Nous) nous aimions nous finissions nous vendions nous partions 
2e  p. plur. (Vous) vous aimiez vous finissiez vous vendiez vous partiez 
3e  p. plur. 
(Ils/Elles) 

ils/elles aimaient 
ils/elles 
finissaient 

ils vendaient 
ils partaient 

 

 



Attention! 
 

• Le verbe avoir est régulier à l’imparfait. Être est irrégulier à l’imparfait. 
 

Personne avoir être 
1re personne du singulier j’avais j’étais 
2e personne du singulier tu avais tu étais 
3e personne du singulier il/elle/on avait il/elle/on était 
1re personne du pluriel nous avions nous étions 
2e personne du pluriel vous aviez vous étiez 
3e personne du pluriel ils/elles avaient ils/elles étaient 

 
• Les verbes falloir et pleuvoir sont seulement employés à la 3e personne du 

singulier à l’imparfait:  
Exemples: falloir → il fallait 

        pleuvoir → il pleuvait 
 

• Pour les verbes finissant en - ger qui prennent au présent un e à la 1re personne 
du pluriel (ex: manger - nous mangeons)  

o À l’imparfait, le e se retrouve à toutes les personnes, sauf les 1re et 2e 
personnes du pluriel. 

Exemples: je mangeais, tu mangeais, il mangeait, nous mangions, vous 
mangiez, ils mangeaient 
 

• Pour les verbes finissant en - cer qui prennent au présent un ç à la 1re personne 
du pluriel (ex: lancer - nous lançons) 

o À l’imparfait, le ç remplace le c à toutes les personnes, sauf les 1re et 2e 
personnes du pluriel. 

Exemples: je lançais, tu lançais, il lançait, nous lancions, vous lanciez, ils 
lançaient 

 
 
 

 


